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VERBALE RIUNIONE DEGLI ORGANISMI ASSOCIATIVI SLOW PHARMACY 

 

Il giorno 22 marzo 2025, alle ore 15, è stata convocata la riunione degli organismi associativi di Slow 

Pharmacy, svoltasi in modalità ‘conference call’. 

 

Presenti: Dario Maratea (Presidente), Gianemilio Giuliani (Vicepresidente), Mauro Marcello De Rosa 

(Segretario), Enrica Proli (Tesoriere), Francesca Bano (Consigliere), Cataldo Procacci (Consigliere), 

Silvia Cammarata (Consigliere), Abdoulaye Diarassouba (Collegio dei Probiviri), Valeria Pizzimenti 

(Collegio dei Probiviri). 

Assenti: Cristiana Bruno (Collegio dei Probiviri), Massimo Di Muzio (Collegio dei Revisori), Valentina 

Impellizzeri (Collegio dei Revisori), Marilisa Poci (Collegio dei Revisori). 

 

 

PREMESSA 

In discussione i seguenti punti all’O.d.g. (D. Maratea ha moderato la discussione): 

 

1.Aggiornamenti sugli sviluppi dell’Associazione (Dario Maratea - Gianemilio Giuliani) 

 Aspetti comunicativi, progettuali e tecnico-organizzativi 

Gli organismi associativi sono stati informati su aspetti comunicativi legati all’invio di lettere di 

presentazione del nuovo mandato (triennio 2024-2027) a diversi destinatari: istituzioni (es. AIFA, 

Ministero Salute; ANAC; ecc.); stampa online (QS; About Pharma; Pharmastar; ecc.); SSFO; 

Responsabili dei servizi farmaceutici regionali; Società/Associazioni scientifiche (SIFO; Sinafo; Slow 

Medicine; ecc.); Ordini farmacisti; altre Agenzie/Federazioni (Agenas; FIASO; Cittadinanzattiva; 

ecc.). E’ stata comunicata l’intenzione di preparare un’intervista con “Il Pensiero Scientifico Editore” 

sulla rivista online CARE, dietro contatto nella figura di Luca De Fiore. 

Sono state fornite informazioni tecniche sull’utilizzo del nuovo sito internet, relativamente agli 

aspetti di pagamento delle quote associative e sulla richiesta di nuove credenziali per l’accesso alla 



nuova piattaforma. E’ stato ribadito che il link al sito non è cambiato (www.slowpharmacy.it), ma 

bisogna aggiornare le credenziali. 

Si raccomanda e si invita ognuno a seguire l’Associazione sui canali social: Slow Pharmacy Open 

(Facebook) e Slow Pharmacy su LinkedIn, interagendo mediante “like”, “diffusione notizia” e 

“commenti”. 

  

2. Presentazione di eventi in collaborazione con Slow Pharmacy (Francesca Bano; Cristiana Bruno) 

 Pensare a un ambiente diverso: l’impatto ambientale dei farmaci (F.B.) 

 Applicazione nella pratica clinica: ReNaSFO incontra Slow Pharmacy (C.B.) 

F. Bano ha presentato l’evento che si terrà il 9 maggio 2025 a Padova sull’impatto ambientale dei 

farmaci, in prima sessione (13.45-18) con accreditamento ECM e in seconda sessione (dalle 18.15) 

come laboratorio finale. In prima sessione sarà affrontato il tema della politerapia e deprescrizione, 

quindi l’utilizzo appropriato per la riduzione dell’impatto ambientale. Nel laboratorio, un focus 

approfondito sulla salute umana. L’evento, multidisciplinare, vedrà il patrocinio di: ULSS Euganea 6, 

Slow Pharmacy, Medici Sumai, Università, Comune, ed altri. A fine evento, è richiesta una minima 

relazione per la condivisione online dei risultati. 

 

L’altro evento discusso è stato quello relativo al laboratorio metodologico di ReNaSFO (articolato in 

5 moduli), in partnership con Slow Pharmacy nell’ultimo modulo di maggio 2025: APPLICAZIONE 

NELLA PRATICA CLINICA - “ReNaSFO incontra Slow Pharmacy” (26 maggio: “Presentazione 

associazione scientifico-culturale e approfondimento su analisi e scrittura con produzione di articoli 

scientifici”, Maratea-Procacci; 30 maggio: “Analisi e discussione su argomento di interesse 

pubblicato online da Slow Pharmacy”: Maratea, De Rosa). Per motivi giustificati, C. Bruno non ha 

potuto partecipare e l’evento è stato presentato da D. Maratea.  

A fine di ogni evento, è richiesta una minima relazione per la condivisione online dei risultati. 

 

3. Rapporti istituzionali: il progetto “AIFA Incontra” (Silvia Cammarata) 

 Presentazione degli aspetti tecnico/organizzativi del progetto  

 In discussione la definizione di una proposta da portare in sede di incontro con AIFA 

Nell’ambito dell’iniziativa dell’Agenzia regolatoria nazionale (AIFA Incontra), S. Cammarata ne ha 

presentato gli intenti e gli obiettivi. E’ stata discussa la possibilità di valutare la richiesta di incontro 

sia per presentare l’Associazione in sede istituzionale con AIFA, sia quella di portare all’attenzione 



di AIFA un tema d’interesse. Tra i diversi temi, ha suscitato dibattito quello relativo alle carenze di 

farmaci e conseguenti importazioni dall’estero. Da valutare la fattibilità di una survey sui processi di 

approvvigionamento nelle diverse regioni italiane per avere una mappatura nazionale, finalizzata 

alla possibile richiesta in AIFA (in accordo con le opportune sedi regionali) di centralizzare gli 

acquisti. 

 

4. Bollettino Slow Pharmacy (Dario Maratea) 

 Presentazione obiettivi e gruppo di lavoro 

 Discussione su possibili tematiche per il lancio del primo numero 

E’ sentita l’esigenza di creare un bollettino Slow Pharmacy per comunicare gli sviluppi 

dell’associazione mediante i social. Tale bollettino prevederà diverse sezioni (almeno 4) che si 

adatteranno di volta in volta a seconda delle diverse esigenze. In bozza, per il primo numero è stata 

proposta la seguente organizzazione: introduzione e presentazione bollettino; breve commento sul 

pensiero “slow”; i prossimi eventi; focus on: terapie PrEP (profilassi pre-esposizione da infezione 

HIV). Il format discusso prevede l’organizzazione di automatismi online da settare su tre piattaforme 

distinte: sito internet SP; Facebook; LinkedIn. 

 

5. Varie ed eventuali 

A seguito della riforma degli Enti del Terzo Settore (ETS), come associazione no-profit, Slow 

Pharmacy dovrebbe costituirsi come associazione ETS. Ciò prevede la richiesta di iscrizione all’ufficio 

del Registro Unico nazionale del Terzo Settore (RUNTS), con modifica dello statuto. In discussione 

tale eventualità, ma che non rappresenta un imminente obbligo. Il possibile vantaggio potrebbe 

essere quello di averne un vantaggio fiscale. 

 

 

La riunione termina alle ore 17. 

 

 

Il Presidente 

Dario Maratea 

 


